Crue 80

La crue de 1980, a beaucoup marqué les esprits de certaines personnes du département. Les anciens en parlent comme si cela s'était produit hier.

Cette crue a été meurtrière puisque 8 personnes dont 2 ans ont perdu la vie.

Nous sommes le 21 septembre 1980. C'est la fête foraine à Coubon. Hier, samedi 20 septembre il a beaucoup plu sur le Massif du Mézenc, la Haute Ardèche ainsi que sur le Velay. L'équivalent de 6 mois de pluie en 2 jours. Cela a été un week-end rythmé de pluie torrentielles et d'orages, pas l'idéal pour faire la fête à Coubon.

Nous sommes le 21 Septembre 1980 et il est 8h30 un avis de crue est annoncé depuis l'observatoire de Goudet. Le fleuve de La Loire est alors en crue de 0.70m. Cela ne nous a pas inquiété pour autant. La matinée se déroule comme à l'habitude (fanfare, rire...).

Cependant à 10h, la situation se dégrade, la gendarmerie donne l'appel à la radio d'évacuer au plus vite : des inondations graves sont prévues. A cette heure-ci, la Loire mesure 1.40m. Personne ne pensait qu'une terrible catastrophe aller se produire.

A 11h des caravanes commencent à naviguer à Charentus.

Aux alentours de midi, la situation devient vraiment critique sur la commune de Coubon, les manèges de la vogue sont emportés par la crue et se coincent au milieu des embâcles. Le pont tombe et c'est alors la commune de Coubon qui est coupé en 2.

La Loire se déchaine et à 13h elle atteint 2.80m. Mais la situation s'aggrave à 14h où la Loire atteint jusqu'à 6.80 à Brives-Charensac la commune voisine. En 1 heure, l'eau aura fait une ascension de 4m. Ce qui est énorme. A ça se mêlent des torrents de boue et d'eau qui ravagent les habitations, les entreprises...

A 14h30, le préfet a annoncé le plan ORSEC (d'urgence), tellement la situation devenait catastrophique.

Coubon a été une commune touchée par la crue de 80 car son pont est tombé et a séparé la commune en 2. Beaucoup d'habitations ont été détruites... Mais heureusement Coubon n'a connu aucune victime!

La commune de Brives-Charensac en revanche a été engloutis par l'eau. 6 personnes dont 2 enfants sont décédés sur la commune de Brives-Charensac. Ces personnes se sont faites piégés par l'eau.

Les chiffres de la crue de 1980

96 communes sinistrées (des habitations et des entreprises détruites)

105 hélitreuillages

8 victimes dont 2 enfants

260 caravanes emportées

Des dégâts s'élevant à un coût de 30 milliards de centimes de francs soit environ 45 millions d'euros.

La destruction du pont de Coubon